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助力民生彰显体彩力量
2017年中央专项彩票公益金使用情况公布

8月29日，财政部公布了
2017年彩票公益金筹集分配情
况和中央集中彩票公益金安排
使用情况。2017年中央财政安
排彩票公益金支出533 . 65亿
元，中央集中彩票公益金在社
保基金会、中央专项彩票公益
金、民政部和体育总局之间分
别按60%、30%、5%和5%的比例
分配。2017年，中央专项彩票公
益金共支出162 . 37亿元。

彩票公益金的筹集，离不
开中国体育彩票的鼎力支持。
数据显示，2017年，全国发行销
售彩票4266 . 69亿元，共筹集彩
票公益金1163 . 37亿元。其中，
中国体育彩票销售2096 . 92亿
元，筹集体彩公益金523 . 26亿
元，占比接近一半。中国体育彩
票在教育、养老、精准扶贫、医
疗救助等关系着国计民生的领
域，扮演着越来越重要的角色。

助力教育助学

从2007年起，中国教育发

展基金会开始接受财政部、教
育部的委托，开展中央专项彩
票公益金在教育领域的公益项
目。2011年至今，中央专项彩票
公益金教育助学项目通过“滋
蕙计划”“励耕计划”和“润雨计
划”等，奖励普通高中品学兼优
的家庭困难学生，资助家庭经
济特别困难的教师，救助遭遇
突发灾害的学校。

2017年，以体育彩票公益
金为重要组成部分的中央专项
彩票公益金为教育助学和大学
生创新创业项目投入10 . 5亿
元、未成年人校外教育投入9 . 2
亿元、乡村学校少年宫建设投
入7 . 3亿元。

支持养老和扶贫

关爱老年人，公益体彩一
直在行动。中央专项彩票公益
金在养老服务方面每年都有大
量的投入。2017年，中央专项彩
票公益金为养老公共服务投入
10亿元，由民政部组织实施，用

于支持居家和社区养老服务改
革试点。

从2005年开始，中央彩票
公益金广泛用于扶贫以及赣南
等原中央苏区社会公益事业建
设等多个社会公益事业。这些
项目由国务院扶贫办组织实
施，主要用于支持贫困革命老
区贫困村村内小型生产性公益
设施建设，改善贫困村的生产
条件。2017年，中央专项彩票公
益金为扶贫事业支出18亿元，
用于贫困革命老区扶贫开发、
贫困村基础设施建设和公共服
务设施建设、特色产业发展、新
农村建设，比2016年多投入3亿
元。脱贫攻坚战的冲锋号已经
吹响，体育彩票公益扶贫的脚
步将继续前行。

保障医疗卫生

2017年，中央专项彩票公
益金共投入22 . 5亿元，用于医
疗卫生事业。其中，医疗救助
投入18亿元、出生缺陷干预救

助投入1 . 5亿元、农村贫困母
亲“两癌”救助3亿元。一直以
来，以体育彩票公益金为重要
组成部分的彩票公益金为推
动我国医疗卫生事业的发展
持续贡献力量。2003年，财政
部就已拨付3亿元中央彩票公
益金用于补助地方农村医疗
救助基金，此后每年都有相当
数额的彩票公益金专项用于
农村医疗救助，至2011年时已
经增加至10亿元，累计投入66
亿元。根据近年来发布的《中
央专项彩票公益金安排使用
计划》，用于医疗方面的支出
逐年在增加。

促进法律援助

2009年12月底，经国务院
批准，中国法律援助基金会获
得5000万元中央专项彩票公益
金，并于2010年元月起开始实
施中央专项彩票公益金法律援
助项目。该项目资助案件的范
围为：针对农民工、残疾人、老

年人、妇女家庭权益保障、未成
年人等法律援助案件，资助的
案件类型涉及民事、刑事、执行
和其他四大类。2017年，中央专
项彩票公益金为法律援助共计
投入1 . 2亿元，与2016年相比增
加1000万元。

从诞生之日起，体彩公益
金的使用早已超出体育范畴，
2017年，中央专项彩票公益金
还用于地方社会公益事业50亿
元、残疾人事业19 . 88亿元、红
十字事业4 . 7亿元、文化事业
4 . 68亿元、足球公益事业4亿
元、留守儿童快乐家园1500万
元 、禁 毒 关 爱 工 程 3 0 0 0 万
元……

这一系列数字表明，近年
来，体育彩票公益金的使用方
向，更加聚焦于提供基本公共
服务，集中于满足人民对美好
生活的需求，彰显了体育彩票

“来之于民，用之于民”的公益
属性。

(林再)

包圆剩票中大奖 老彩民收获“顶呱刮”10万元
说起体彩“顶呱刮”经

典票种“甜蜜蜜”，相信很
多彩民朋友都不会陌生。
这款5元面值的粉色即开
彩票，为岛城彩民送来了
数不清的幸运和惊喜。近
日，又有一位幸运彩民尝
到了甜蜜的滋味，喜中头
奖10万元。

据悉这位幸运彩民老

王 (化姓 )来自黄岛区，到
投 注 站 购 买 大 乐 透 的 时
候，刚好站长正在整理店
里零零散散的即开彩票，
于是就买了几张。老王说：

“甜蜜蜜是老票种了，我看
那 一 包 被 拆 的 零 零 散 散
的，我就都买了，刮着玩
呗。”包圆了剩票的老王，
坐 在 一 旁 慢 悠 悠 刮 了 起

来，没想到第四张刮出来
头奖10万元！

“人找财不如财找人
啊！”同在店里买彩票的
彩 民 老 徐 感 觉 到 特 别 不
可思议，他说道：“前面有
个小伙子来买彩票，拆开
一 整 包 甜 蜜 蜜 ，左 挑 右
选，刮了好多，都只是中
了小奖，没想到剩票里面

居然藏着这么大的幸运，
让老王一来就捡到了，这
就是命啊！”

中奖以后老王感觉特
别开心，已经通知了亲朋
好友，大家要借这个事儿
聚一聚，老王说：“天上掉
下个大馅饼，我要跟大家
一起分享，哈哈！”

(杨晓婧)

截截瘫瘫英英雄雄苗苗延延平平：：

大大本本营营撑撑起起轮轮椅椅上上的的一一片片天天
文/图 本报记者 陈乃彰 见习记者 于佳霖

1995年，33岁的苗延平是光威集团的一名员工，是一个普通的上班族，有一个2周岁的孩子，过着平凡幸福的日
子，一切都刚刚好。但突如其来的一场大病打破了苗延平原本平静的家庭，这场大病将苗延平从一个普普通通的上
班族拉进了残疾人的行列。

三年未走出家门一步

“手术后在医院住了40
多天，当时的我是由人掺扶
走进的医院，而回来却是躺
着回家的，当第一眼看到自
己家门的时候，眼泪如同潮
水般情不自禁的哗哗的往
外涌，看着接我回家的所有
家人，看着老婆尤其是看着
幼小的儿子，我放声大哭。
我感觉上天对我这样的不
公平，为啥这倒霉的病叫我
摊上了呢？”苗延平说。

出院回到家中，亲人朋
友都来看望他，安慰他，但正
是这些安慰让他感到更加的
伤心。“他们越是来看我安慰
我，我越是感到对生活无望，
因为没有人能真正的体会我
当时的感受。”苗延平说。苗
延平的妻子那年27岁，身高
155。看似弱小的她，却坚强
的撑起了这个家。为了生计，
苗延平的妻子也不能天天在
家照顾她，只能由苗延平的
母亲在家里陪着他，照料他。
母亲心疼儿子，经常背着儿
子偷偷抹泪。

这样日复一日，年复一
年，三年，苗延平都没有走出
家门一步。“每天都是昏睡状
态，不是不想出门，更多的是
不敢出门。”苗延平说。1998

年，体育馆旁开了一家家悦，
苗延平的妻子提议带他出去
看看。苗延平很犹豫，但是对
外面世界渴望的让他鼓起了
勇气决定出去看看。就这样，
苗延平的妻子推着苗延平走
出家门，这是自从他生病以
来第一次走出家门。他戴着
帽子，把帽沿儿压得很低，怕
有熟人认出他，更怕路上陌
生人的目光。

但即使恐惧，第一次出
门带来的幸福感，却让苗延
平从心理上战胜了自己，决
定振作起来。他感觉到城市
变化之快，他想尽快融入这
个城市，他想像正常人一样
生活。

“大本营带我们游威海”

生病期间，苗延平得到
了很多好心人的鼓励跟帮
助，他为了感恩社会，成立
了一个“截瘫英雄互助群”，
群友大部分都是残疾人，大
家 互 相 鼓 励 ，互 相 帮 助 。
2014年，苗延平听说，本地
人去刘公岛有优惠，就想去
刘公岛看看。但自己出行不
便，去刘公岛想必是困难重
重。于是，他就联系了威海
的媒体，媒体表示，愿意帮
助他实现他想去刘公岛的
心愿，在媒体和志愿者的帮

助下，苗延平顺利完成了刘
公岛之旅。

回来，他就在互助群里
跟群友分享自己的喜悦，群
友听后，也都对去刘公岛产
生了兴趣。但想去的人太多
了，苗延平深感自己力量有
限，没有办法完成所有群友
想去刘公岛的心愿。就想办
法联系到了长城爱心大本营
创始人刘长城。

“我当时报着试试的态
度给刘主任打了一个电话，
说了一下群友想去刘公岛
的情况，刘主任当时立马就
答应了，让我统计一下人
数。”苗延平说。就这样去刘
公岛的事情敲定了，最终定

下了70多个人。70多个人，
进岛难度可想而知。刘长城
联系了刘公岛管理人员，发
动了大本营的志愿者，一起
来为他们圆登岛梦。在上船
的时候，他们行动不便靠着
志愿者一个一个背上去。去
展览馆参观，展览馆前共有
54个台阶，志愿者就四个人
抬一个轮椅，把他们每个人
都抬到了展览馆。在大本营
的帮助下，他们都顺利的游
览了刘公岛。

当然，游刘公岛只是一
个起点，后来，大本营又组
织他们去了华夏城、冰雪大
世界、天尽头等威海许多景
点。

大本营的帮扶路

2015年，大本营组织大家学油
画，所有绘画材料，请油画老师，所
有都是费用都是大本营承担。当时，
学油画的教室在四楼，苗延平和大
家上楼都不方便，每天志愿者把他
们背上楼，上完课再把它们背下来。

“大家完成的油画，大本营就会通过
义卖帮我们卖出去，这也为好多人
增加了收益。”苗延平说。

2016年，大本营开始教大家电
商。刚开始，好多人都没有淘宝，甚
至连银行卡都没有。考虑到他们出
行不便，办银行卡也不方便，在大本
营和银行的帮助下，开了绿色通道，
银行的工作人员特意去了大本营为
他们现场办银行卡，开网银。由此开
启了他们的“轮椅电商梦”。

同年，考虑到残疾人朋友出行
的不便，刘长城作为人大代表跟市
委市政府沟通了无障碍公交的相关
事宜，后来，在刘长城的努力下，无
障碍公交的提案通过。16年威海市就
上了4辆无障碍公交。“我以前打车
被拒载过，所以一直有点心理阴影，
有了无障碍公交之后，就不担心这
些了，出门也方便了。”现在出行更
加方便了，前不久，大本营组织苗延
平等许多残疾人朋友坐高铁去了济
南，去参加了公益晚会，还表演了轮
椅舞并获得了掌声一片。
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